

Agricultura negocia con los regantes una vía para salvar el trasvase del Júcar

El Ministerio se reúne con la Junta Central, a la que expresa su sorpresa por la reacción ante el proyecto para excluir de la cuenca a l'Alacantí y la Marina Baixa, que se pactó con el Consell

03.05.2013 | 01:54

F. J. B. El secretario de Estado de Agua, Federico Ramos y la directora general, Liliana Ardiles, colaboradores directos del ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, se han comprometido esta semana con la Junta Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó, a buscar una solución que evite el bloqueo del trasvase, amenazado gravemente en estos momentos, por el proyecto del Ministerio, impulsado por la presidenta de Castilla-La Mancha y secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, de excluir a las comarcas de l'Alacantí y la Marina Baixa, de la futura demarcación hidrográfica del Júcar.



Regantes del Vinalopó observan la toma de Cortes en una imagen de archivo. carrataLÁ

Ramos y Ardiles se reunieron el pasado martes

con una delegación de los regantes y usuarios alicantinos en Madrid para intentar calmar los ánimos, tras el incendio que ha provocado en la Junta Central, apoyada por la Diputación, el decreto en el que se perfila el nuevo mapa de las demarcaciones hidrográficas, con la creación de la denominada Cuencas Internas de la Comunidad Valenciana, que dejaría en manos de la Generalitat comarcas sin ríos.

Iniciativa que, además, daría el control del Júcar a Castilla-La Mancha, tal como han advertido los regantes y la Universidad de Alicante, dejando herido de muerte al trasvase Júcar-Vinalopó e, incluso, al abastecimiento de la propia ciudad de Valencia, cuyo suministro depende de un trasvase Júcar-Turia. La Junta expresó su malestar, recibió noticias tranquilizadoras, pero también un mensaje claro en Madrid.

Desde el Ministerio se les trasladó su sorpresa porque reaccionen ahora de esta manera, cuando, según Agricultura, la tramitación del decreto de demarcaciones se realizó con el visto bueno de la que entonces era consellera, primero del Consell de Camps y después del de Alberto Fabra, Maritina Hernández.

Por otro lado, y en relación a la propuesta de los regantes de recuperar la toma del agua de Cortes de Pallás -algo que permitirá que el trasvase sirviera para beber y regar-, el Ministerio reiteró que no pone pegas siempre que haya acuerdo con la Acequia Real.

La Mesa del Agua estudiará el problema

La presidenta de la Diputación, Luisa Pastor, convocará este mes a la comisión técnica de la Mesa del Agua, integrada por expertos, para estudiar de forma prioritaria el plan de la cuenca del Tajo y el Decreto de Demarcación del Júcar. El pleno de la Diputación aprobó ayer por unanimidad la composición, organización y ámbito de actuación de la Mesa del Agua, cuyos órganos de funcionamiento son la presidencia, el pleno y la comisión técnica.

La Mesa del Agua tiene como principal finalidad la de promover, recomendar e impulsar las acciones que persigan la mejora en la gestión integral del agua en la provincia, así como cuantas gestiones institucionales se consideren oportunas y necesarias para exigir soluciones urgentes a la escasez de recursos hídricos. La comisión técnica está compuesta por Francisco Santiago, director del Consorcio de Aguas de la Marina Baixa; el catedrático Joaquín Melgarejo, Daniel Prats, director del Instituto del Agua, Antonio Gil Olcina y Antonio Rico, catedráticos de Análisis Geográfico Regional de la UA y Manuel Miguel Jordán, profesor de Química de la Universidad Miguel Hernández.